

BUENAVENTURA CODINA Y AUGEROLAS (1847-1857)

CONGREGACION DE LA MISION

Fue preconizado Obispo de Canarias por el Papa Pío IX en el Consistorio del 17 de Abril de 1847, como él mismo manifestó en su primera carta pastoral. Nació en la Villa de Hostalrich (Gerona) el 13 de Julio de 1785. Su padre tenía un taller de herrería. Estudió en la Universidad de Cervera (Lérida). Ingresó en la Congregación de la Misión o de San Vicente de Paul, donde fue ordenado presbítero en 1809. Ejerció diversos cargos en su Congregación y era un gran misionero. Su actividad apostólica se extendió por Cataluña, Baleares, Aragón y Extremadura. Durante veinte años fue Director General de la Congregación de las Hijas de Caridad en España¹. Su consagración episcopal tuvo lugar en la Iglesia de San Isidro de Madrid el 20 de Febrero de 1848.

Llegó a Tenerife el 11 de Marzo de dicho año 1848 acompañado de varias hermanas de la Caridad, entre ellas Sor Felipa Salarich muerta en el Hospital de San Martín en 1921, y del misionero San Antonio María Claret, quien predicó su primer sermón en la Iglesia de la Concepción el día 12. A Sor Felipa le llamó la atención la mantilla blanca de franela que llevaban las Tinerfeñas con el sombrero negro en la cabeza. Su llegada al Puerto de la Luz fue el día 14, presentó sus Bulas el 15 y tomó posesión el 16.

El Padre Claret comenzó su histórica misión por la Catedral de Las Palmas de Gran Canaria el Domingo 19 de Marzo de aquel año 1848. Alguien ha escrito en nuestros días que el Cabildo se opuso a su Obispo en la misión de la Catedral. Pero no hubo nada de eso. El Prelado ordenó que la misión fuera por la noche y el Cabildo por medio del Arcediano le expuso los reparos de la hora. Empezó por la noche pero al día siguiente el mismo Codina ordenó que fuera por la tarde, después de palpar con su propios ojos los abusos que se cometían por la pobreza de luz. Así lo ve-

¹ Herrera, José: «Vida del Excelentísimo Señor D. Buenaventura Codina», Editorial La Milagrosa. Madrid 1955.